



Liebe Freunde und Unterstützer!

Seid herzlich begrüßt aus einem winterlichen, regnerischen Kapstadt! Tagsüber sind die Temperaturen zwischen 10° und 15°, nachts unter 10°. Es ist bitterkalt und ohne Heizung kriecht die feuchte Kälte in die Knochen.

Es ist den letzten Wochen und Monaten viel Gutes passiert, an dem ich euch teilhaben lassen möchte. Wie schön, dass Sie/Ihr dabei seid und unsere Arbeit begleitet! Viel Spaß mit dem Rundbrief.

Herzliche Grüße

Doris Kämper

Holiday Clubs / Ferienspaß

In den ersten 2 Juli Wochen fanden unsere ersten Feriengruppen statt, 1 Woche für die Mädchen und 1 Woche mit den Jungs. Dankbar bin ich für meine unglaublich motivierten Teams! Für sie war „Ferienspaß“ etwas Neues, aber alle waren sehr motiviert, voll bei der Sache und hatten viel Spaß.

Wir hatten **27 Mädchen** im Alter von 10-13 Jahren. Mit der Altersgruppe 10-12 Jahren werden wir Anfang September, wenn die deutschen Volontäre da sind, eine wöchentliche Freitagsgruppe starten. Die 13jährigen können ab sofort die Samstagsgruppe von Sonwabise Tese besuchen.

Das Wochenthema war „Choices“ (Du hast die Wahl). Wir starteten mit Begrüßungsspielen, heißer Schokolade und Keksen (wichtig, weil viele zu Hause kein Frühstück bekommen) und unterschiedlichen Andachten zu dem Thema. Danach führten wir zum Thema passende kreative Spiel-, Bastel- und Unterprogramme durch. Den Abschluss machten wir nachmittags gemeinsam im Gebet.

Sehr besonders war der Donnerstagnachmittag. Unser erster **Selbstverteidigungskurs** mit zwei Trainern von der Organisation „Fight Back SA“ fand statt! Neben allem Spaß, den die Teilnehmer hatten war er sehr lehrreich!



Es war ein toller Einstieg für die zukünftige Arbeit mit den Mädchen, da Fotos und Infos per WhatsApp auch mit den Eltern geteilt wurden. So bekamen diese einen inhaltlichen Eindruck von der zukünftigen Gruppenarbeit. Alle waren begeistert und freuen sich schon auf den Start der Gruppe. Mehr Bilder demnächst auf unserer Internet Seite.



Auch der **Fußball-Ferienstpaß** für die **Jungen** diente als Beginn einer wöchentlichen Gruppenarbeit. Wir hatten 26 Jungen im Alter von 11-14 Jahren. Die Jungen hatten das Wochenthema „Jesus“. Die Andachten hielt Kuda, der Jugendleiter der **Harvest Church**. Auch hier begann der Morgen mit Begrüßungs- und Kennenlern-Spielen, gefolgt von heißer Schokolade und Keksen, Andachten zum Wochenthema, kreatives Unterhaltungsprogramm und Spiele. Nach dem Mittagessen führen wir die Jungen zu einem nah gelegenen Feld zum Fußballtraining. Danach kamen sie wieder in unseren Raum in Masi zu einem gemeinsamen Abschluss mit Gebet. Jungen, Eltern und Team waren gleichermaßen begeistert.

Mitten in einem sehr verregneten Winter waren wir mit sonnigen, etwas wärmeren Tagen gesegnet! Niemand wurde verletzt, das Essen, die Atmosphäre bei den Kindern und im Team war super. So viel zu danken!

Harvest

Am 1.8. starten wir 2 Jungengruppen (wir ist Harvest und LLS), jeweils dienstags. Die eine Gruppe ist für Jungen im Alter von 10-12 Jahren und findet (ohne Fußballtraining) nachmittags statt. Die 2. Gruppe ist für die Altersgruppe zwischen 13-16 Jahren und findet ab 18.00h nach dem Fußballtraining statt.

Die spätere Jungengruppe gehört zum Training. Die Jungs bekommen neben Andacht und Kreativem/ Unterhaltsamen auch etwas zu essen und zu trinken. Jede Woche Snacks für 50-60 hungrige Halbwüchsige kostet Geld, aber Gott wird auch hier versorgen, da bin ich mir sicher!

Kuda, der Jugendleiter, Cavin der Trainer, Kingwell, einer der Helfer im HolidayClub und ich sind bereits dabei, die Andachten und Programme vorzubereiten. Danke für eure Unterstützung vor allen Dingen im Gebet!

Harvest - Transport für die Jungen - eines von Gottes Wundern!

Wie ihr ja wisst, haben wir für einen Bus zum Transportieren der Jungs gebetet. Als ich gerade dabei war, einen Bus bei „Ein Herz für Kinder“ zu beantragen, kam eine christliche Schule, die „Rock Akademie“, die zur Kirche „King of Kings“ gehört auf mich zu und bot uns ihren Bus (15 Sitze + Fahrer) zur Mitbenutzung an. Sie bekamen diesen Bus vor 3 Jahren von ein „Herz für Kinder“ (Gott hat Humor!) gespendet.



Sie benutzen den Bus nur unter der Woche für sehr wenige Kurzstrecken, um Kinder morgens zur Schule zu holen und nachmittags wieder in die Townships zu bringen. Die Spendenbusse müssen aber genutzt werden, d.h. in diesem Fall, sie brauchen gefahrene KM – das erledigen wir nun 😊.

Die Schule wird rein auf Spendenbasis geführt und sie kämpfen finanziell sehr. Deshalb sind sie froh, den Bus mit uns zu teilen. Wir können den Bus komplett an den Wochenenden nutzen und unter der Woche nach Absprache. Nach ein paar Verhandlungen 😊 zahlen wir jetzt 0,29 Cent per KM und die Hälfte der Versicherung ca. 45,- €. Dies beinhaltet Benzin und alle Kosten. Wir brauchen uns um nichts kümmern, holen den Bus bei Bedarf und geben ihn dann wieder zurück. Es wird nach Fahrtenbuch monatlich abgerechnet, eine Rechnung gestellt, die dann von uns überwiesen wird.

Sonwabise Tese

Die älteren Mädchen von Sonwabise Tese (Highschool, 8 – 12 Klasse) haben gefragt, ob wir ihnen bei den Hausaufgaben in Mathe, Englisch und Afrikaans helfen können. Da bei Clever Kids keinerlei Möglichkeit für Hilfe besteht, haben wir eine kleine Hausaufgabenhilfe organisiert. Momentan helfen wir „nur“ in Mathe donnerstags und freitags nach den normalen „Erwachsenen-Kurs-Programmen“ in dem von uns gemieteten Raum. Um mehr machen zu können, z.B. Englisch, benötigen wir mehr Platz und Möglichkeiten. Aber es ist immer gut, klein zu starten – Gott weiß es ja was wir brauchen und wenn es sein soll, wird er mehr Platz und Möglichkeiten schaffen. Und auch das Geld geben, was wir brauchen (wichtig zu wissen, dass die Kinder meistens Hunger haben und wir sie mit Sandwiches und Getränken versorgen).

Neuer Kurs – Maniküre/Pediküre

Neben den bestehenden, laufenden Kursen bin ich gerade dabei, einen neuen Kurs zu kreieren. **Maniküre/Pediküre!** Schönheit und Kosmetik ist hier ein Riesenthema (auch in den Townships) und eine guter Bereich den Teilnehmern zu helfen, Jobs zu finden oder sich selbstständig zu machen.

Der 1. Kurs findet im **September** statt. Wir beginnen mit dem 2-wöchigen Work-Readiness-Teil und haben dann einen 2-wöchigen Teil in dem wir Maniküre/Pediküre, Hand- und Fußmassage usw. unterrichten. Dies wird eine geprüfte Kosmetikerin übernehmen und Rhoda und Zikhona werden bei dem Praxis-Teil Teilnehmer sein und lernen.

Wir werden auch hier durchgehend morgens mit Andachten und Ermutigungsthemen beginnen. Das werden Rhoda und Zikhona übernehmen, so wie auch das Üben der Vorstellungsgespräche usw. Sobald die Beiden in der Lage sind, auch das Praktische zu unterrichten (ich denke nach 1-2 Kursen) brauchen wir auch hier keine externen Lehrer mehr.

Volontäre 2023/2023

Leoni (die für 1 Jahr kommt) hat ihr Visum erhalten. Sie landet am 29.08. zusammen mit

Carolyn, die für 5 Monate kommt.

Richard (kommt auch für 1 Jahr) wartet noch auf's Visum, was aber hoffentlich auch rechtzeitig da sein wird.

Svenja kommt Mitte September für ca. 2 Monate.

Sie werden hauptsächlich bei Clever Kids mitarbeiten und die Teams der verschiedenen Jugendgruppen unterstützen.

Ich freue mich schon sehr auf die jungen Leute, die eine große Bereicherung sein werden.

Es ist toll, zu sehen, wie alles vorangeht und wie sehr unsere Vereinsarbeit in Deutschland und Südafrika in den letzten Monaten und Jahren gesegnet war.

Das macht dankbar, Mut und Lust aufs Weitergehen! Toll, wenn Ihr mitgeht!

Herzliche Grüße,

Doris

Lern- und Lebenshilfe Masiphumelele e.V.

Mühlengrund 59 58553 Halver

Internet: Lern-und-Lebenshilfe-Masi.de

Email: kontakt@lern-und-lebenshilfe-masi.de

Handy: +49 1573 4660 345

Bankverbindung:

Lern- und Lebenshilfe Masiphumelele e.V

Sparkasse Lüdenscheid

IBAN: DE86 4585 0005 0000 4280 60

BIC: WELADED1LSD